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Si vous m'aimez,                          

gardez mes commandements  

Jean 14,15-26 

 
 

 
Le verbe aimer scande ce 
passage de Saint Jean. Ce texte 
que nous entendrons le jour de la 
Pentecôte fait partie du discours 
d’adieu de Jésus en Saint Jean. 
 
Jésus annonce à ses Apôtres 
son départ mais il les assure qu’il 
ne les laissera pas orphelins. A la 
présence physique, visible 
succèdera une autre présence 

qui ne sera pas limitée dans le temps et l’espace. Cette nouvelle présence 
qui sera la venue de l’Esprit-saint est un don dont le Christ a l’initiative : 
c’est lui qui priera le père de nous l’envoyer ; l’absent va se faire présence. 

 
Cet Esprit-Saint, Jean lui donne le nom 
de Défenseur-Paraclet, c'est-à-dire celui 
qui sera toujours auprès de nous pour 
nous défendre, nous porter secours, 
nous conseiller ; l’Esprit de Vérité, qui 
sera l’artisan de notre mémoire, qui 
nous donnera l’intelligence des Paroles 
de Jésus. 
 
C’est à l’exigence d’aimer que nous 
invite ce passage ; l’amour c’est la 
marque d’appartenance à la 
communauté. Trois fois 
commandement et amour sont liés, cela 
peut nous surprendre, mais l’expérience 
pascale n’est accessible que dans 
l’amour, c'est-à-dire dans une relation 
de foi intime avec le Christ – et voilà 
pourquoi Jésus nous dit que le monde 
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est incapable de l’accueillir- car le monde, pour Saint Jean représente ceux 
qui n’accueillent pas Dieu, qui se ferment à son amour. La foi nécessite une 
relation de confiance, si j’aime, je fais confiance, j’obéis au chemin proposé 
pour mon bonheur (les commandements). 
 

 
 
 
Le grand désir de Dieu c’est de demeurer en nous, d’établir sa demeure 
chez nous ; si Dieu est fidèle, l’homme est inconstant ; la fidélité n’est 
possible que par le don de l’Esprit de Dieu qui est l’amour personnifié. En 
recevant l’Esprit-Saint, en l’accueillant en nous, notre capacité d’amour est 
habitée par l’Amour de Dieu. 
 
En ce temps pascal accueillons l’Esprit-Saint et laissons-le nous 
transformer, pour devenir davantage des témoins vivants du Christ dans le 
monde d’aujourd’hui. 
 

Pierette MAIGNÉ 
Membre de la Commission pour les Laïcs Associés 

 

« C’est à l’exigence d’aimer que nous invite ce passage ; 

l’amour c’est la marque d’appartenance à la communauté.» 
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La consécration  

est une « petite voie » 
 
 

Si la « consécration à Jésus par Marie selon Montfort » est encore en 

vigueur, c’est bien sûr parce qu'elle recèle des valeurs importantes qui 
contribuent à la vie de l'Église et du monde d'aujourd'hui. 
 
 

La consécration, appelée aussi « 
voie immaculée de Marie » (VD 
158), est une « petite voie » dans 
le chemin de notre sanctification. 
Les gens qui la suivent sont des 
“petits”, dans le sens qu’ils sont 
des gens humbles, comme Jésus 
est humble (VD 143). Jésus 
recommande : « Prenez sur vous 
mon joug, devenez mes disciples, 
car je suis doux et humble de 
cœur, et vous trouverez le repos 
pour votre âme » (Mat 11, 29). 
Puisque cette voie a été choisie 
par Jésus pour venir nous 
rencontrer, nous devons l’utiliser 
également pour aller à Lui car « le 
disciple n’est pas au-dessus de 
son maître, ni le serviteur au-
dessus de son seigneur » (Mat 10, 
24). Pour Montfort, donc, se servir 
de l’intercession de Marie pour 

aller à Jésus est « une pratique d'une grande humilité » (VD 143). 
 
Les gens qui empruntent cette « voie immaculée de Marie » (VD 158) 
seront spirituellement et amoureusement dépendants de Marie - comme un 
enfant - dans la puissance de l'Esprit Saint, en imitant Jésus (VD 139-143) : 
« Oh ! Oh ! Qu'on glorifie hautement Dieu en se soumettant à Marie, à 
l'exemple de Jésus ! » (VD 139). Cette voie « est tendre, c'est-à-dire pleine 
de confiance en la Très Sainte Vierge, comme d'un enfant dans sa bonne 
mère. Elle fait qu'une âme recourt à elle en tous ses besoins de corps et 
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d'esprit avec beaucoup de simplicité, de confiance et de tendresse » (VD 
107). 
 
Montfort prend une image 
encore plus concrète en 
décrivant l'humilité des 
personnes vivant la 
consécration avec la 
métaphore du « talon » 
(VD 54). Talon ? Sa place 
dans le corps humain se 
trouve dans la partie 
inférieure du pied. Il est 
situé à l'arrière du pied, et il 
n'y a rien derrière lui. C’est 
l'identité des personnes qui 
vivent la consécration ! 
Ces “talons” « seront de 
vrais disciples de Jésus-
Christ, qui marchant sur les 
traces de sa pauvreté, 
humilité, mépris du monde 
et charité, enseignent la 
voie étroite de Dieu dans la 
pure vérité, selon le saint 
Évangile…» (VD 59). Ils 
sont les tout-petits à qui 
Dieu le Père révélera les 
secrets de son Royaume, 
comme Jésus l’a prié : « 
Père, Seigneur du ciel et 
de la terre, je proclame ta 
louange : ce que tu as caché aux sages et aux savants, tu l’as révélé aux 
tout-petits. Oui, Père, tu l’as voulu ainsi dans ta bienveillance » (Luc 10, 21). 
En effet, « quiconque s’élève sera abaissé ; et qui s’abaisse sera élevé » 
(Luc 14, 11), assure Jésus. 
 

Arnold SUHARDI SMM 
 
 
 

« Oh ! Oh ! Qu'on glorifie hautement Dieu en se soumettant à 

Marie, à l'exemple de Jésus ! » (VD 139) 
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L’Institut des Militantes de la Saint Vierge (MSV) 

au service de la Basilique de Saint Louis-Marie de Montfort 
 
 
 

 
 
 
Le lundi 4 septembre 2017 est une date spéciale dans la vie missionnaire 
des Militantes de la Sainte-Vierge (MSV) et dans l’animation de la Basilique 
de Saint Louis-Marie de Montfort à Saint Laurent-sur-Sèvre. En effet, à 
cette date historique, trois femmes consacrées de l’Institut MSV : Dorothée 
HARUSHIMANA, Clémence KABATESI et Floride HATUNGIMANA, sont 
arrivées à Saint Laurent-sur-Sèvre à l'invitation de l’évêque de Luçon, Mgr. 
Alain CASTET pour contribuer à l'animation de la Basilique. Cela résulte de 
la décision de l'évêque de renforcer la mission de cette Basilique dans la vie 
de l'Église. Ces trois femmes consacrées séculières vivent dans le 
presbytère situé du côté de la Basilique et sont toujours à la disposition de 
tous ceux qui ont recours à leurs services. 
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Cet Institut Séculier - qui s’inspire non seulement de la dimension mariale, 
mais de toutes les dimensions de la spiritualité montfortaine - a été fondé 
au Burundi, par le P. Achille DENIS (1915-1992), de la Société des 
Missionnaires d’Afrique (Pères Blancs), en 1962.  
 
Voici mon entretien avec Dorothée, membre de cette communauté. 
 

Arnold SUHARDI, SMM 
 
 
Quel fut votre sentiment lorsque vous avez appris que l’évêque de 
Luçon invitait votre Institut à travailler dans son diocèse, en particulier 
dans la Basilique de Saint Louis-Marie de Montfort ? 
 
Cette invitation a été une heureuse surprise, pour moi, mais également pour 
nos responsables, par le fait que Saint Laurent-sur-Sèvre, c’est la source de 
la spiritualité montfortaine qui nous anime comme il est dit dans nos 
Constitutions : «  Le but de l’Institut des Militantes de la Sainte Vierge, c’est 
la gloire de Dieu et l’établissement du Règne du Christ par Marie, dans ses 
membres et dans le monde entier. Sa spiritualité est celle de Saint Louis-
Marie de Montfort » (Art.1). C’est une opportunité qui nous est offerte pour 
grandir dans l’esprit marial montfortain à travers les différentes célébrations 
qui sont organisées autour de cette spiritualité. Nous avons également 
différentes possibilités de visiter les lieux où Montfort a prêché ses 
missions. Ainsi, ce que nous lisions dans les livres sans comprendre, 
devient aujourd’hui une réalité pour nous. Et cela développe notre 
connaissance de la personne de Saint Louis-Marie de Montfort. Vivre à 
côtés des tombeaux de Saint Louis-Marie de Montfort et de la 
Bienheureuse Marie-Louise de Jésus devient ensuite une interpellation et 
un encouragement à travailler pour l’établissement du Règne du Christ par 
Marie.  
 
 
Quelle est exactement votre activité missionnaire ici selon la lettre de 
l'évêque ? En bref, que faites-vous tous les jours ici ? Y a-t-il une 
répartition des tâches entre vous trois ? 
 
Dans la lettre de mission qui nous a été remise le 1.10.2017 par les mains 
du Père Jean BONDU au nom de l’évêque, il est mentionné ce qui suit :  
A. - Assurer l’accueil des pèlerins, des paroissiens et des visiteurs dans la 
Basilique Saint Louis-Marie de Montfort avec la mission de les introduire à 
une authentique démarche de recueillement, les conduisant à la découverte 
et à l’approfondissement de la spiritualité de Saint Louis-Marie Grignion de 



Pg. 07 
 

Jésus Vivant en Marie – no. 14, juin 2019 
   

 

Montfort. Donc présenter les figures de la Bienheureuse Marie-Louise 
Trichet et de Saint Jean-Paul II également vénérées dans ce sanctuaire. 
B. - Assurer dans la Basilique la célébration publique des offices de la 
liturgie des heures. 
C. -  Apporter un concours au service de la sacristie et à la préparation 
matérielle des offices.  
 
 

 
 
P. Achille DENIS 

 
 
Ce qui se fait en réalité :  
- Selon le programme des offices, nous assurons l’animation régulière des 
laudes, des vêpres et du chapelet. Nous participons également à 
l’animation des autres prières de circonstance : neuvaines, veillées. Nous 
faisons partie de la chorale, des équipes liturgiques, d’autres équipes 
d’animation dans la Basilique, et bien d’autres initiatives. 
- Nous apportons notre concours à la sacristie dans la préparation des 
offices, le soin des linges et habits liturgiques.  
- Nous nous sommes associées aux bénévoles qui font le ménage à la 
Basilique et à la crypte, nous nous occupons du fleurissement de la crypte.  
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- Nous recevons les personnes qui ont besoin d’une écoute, visitons les 
aînés de l’EPHAD Montfort. 
-Nous assurons également le ménage de la cure et répondons au 
téléphone en dehors des heures de permanence.  
 
En général, nos journées sont assez bien occupées. Nous n’avons pas une 
répartition nette des tâches, mais nous avons une organisation interne pour 
rester polyvalentes, tout en restant souples à toute adaptation de 
programme pour répondre à une initiative qui peut nous arriver 
spontanément du recteur ou d’ailleurs.  
 
 
Quels défis rencontrez-vous dans la réalisation de la mission que 
l'évêque vous a confiée ? 
 
Le premier défi c’est le manque d’un lieu d’accueil pour les pèlerins.  
Un autre défi est en rapport avec la nouvelle culture dans laquelle nous 
sommes appelées à nous insérer. D’une part, nous éprouvons une certaine 
incompréhension dans notre agir et notre être, d’autre part, il y a de la 
difficulté à comprendre les autres. 
Malgré tout cela, nous sommes heureuses d’apporter notre petite 
contribution dans la mission de ce sanctuaire. Nous avons surtout compris 
que nous devons la porter dans la prière, par l’intercession de Saint Louis-
Marie de Montfort, de Saint Jean Paul II et de la Bienheureuse Marie-Louise 
de Jésus. Chaque matin, et le plus souvent possible dans la journée, nous 
nous confions sans cesse à notre Mère et Reine, Marie, pour qu’elle nous 
obtienne la grâce de rester comme elle, disponibles à la volonté de Dieu. Et 
cette grâce ne nous manque jamais. C’est cela qui nous donne la joie et la 
force dans notre mission.  
Je termine en faisant mienne cette louange de Saint Louis-Marie de 
Montfort : 
GLOIRE A JESUS EN MARIE  
GLOIRE A MARIE EN JESUS 
GLOIRE A DIEU SEUL 
 
Dorothée HARUSHIMANA, en mission à Saint Laurent-sur Sèvre. 
 
 
 
 

« ….nous sommes heureuses d’apporter notre petite 

contribution dans la mission de ce sanctuaire » 
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ELLE VEILLE  

SUR MOI 
 
 

Né en 1949 dans une petite commune du Maine et Loire, où officiait à 

temps complet un prêtre sur un ou deux villages, ce qui lui permettait de 
très bien connaître ses « ouailles », et de participer aussi à la vie de la 
commune. 
 
D’une famille, catholique pratiquante, de quatre enfants, il était de bon ton 
d’être enfant de chœur et donc de servir et d’assister aux baptêmes, 
mariages, enterrements et autres célébrations qui, à nos yeux d’enfants, 
revêtaient une grandiose importance, et c’est avec une joie rétrospective 
que je me revoie en cette période où tout un chacun se sentait concerné, 
par cette vie communautaire…  
 

 
 
 
Après l’école communale chez les religieuses, je suis allé trois ans dans un 
collège catholique réputé, Combrée, qui n’existe plus en tant que tel, où là 
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aussi j’ai eu l’occasion de servir aux offices, et de faire partie d’une troupe 
de scouts de France. Puis ce fût l’entrée dans la vie active et le service 
militaire. Et à partir de ce moment-là il y eut un éloignement avec la pratique 
religieuse, sans que la coupure soit totale ; certains évènements familiaux, 
mariages, baptêmes, sépultures ou même, parfois, le désir de retrouver un 
climat fait de sérénité, de calme intérieur et peut-être, et surtout aussi, de 
cette paix très communicative qui règne lors des offices, où l’on n’est pas 
isolé mais entouré, comme faisant partie d’un ensemble. Il y eut aussi des 
participations à des pèlerinages, Lourdes, Lisieux, Le Marillais, Béhuard, 
avec toujours le même agréable et respectueux ressenti. Puis l’éloignement 
s’est accentué, avec la vie active, en effet travaillant sur les chantiers et en 
déplacement, les occasions de  « sorties » furent de plus présentes, 
jusqu’au jour où je dus faire face à une très grande difficulté, et là je n’ai eu 
d’autres solutions que de me mettre sous la protection de la Très Sainte 
Vierge Marie. 
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Pontmain fût le point de départ d’un retour bénéfique et salvateur. Faisant 
partie d’un groupe de prières qui allait tous les 17 de chaque mois rendre 
grâce à la Saint Vierge Marie, j’eus l’occasion de passer avec ce groupe à 
Saint Laurent sur Sèvre, et de venir prier sur le tombeau de St Louis-Marie 
Grignon de Montfort. Les années passèrent, avec quelques « écarts », 
écarts bien vite suivis de rappels à l’ordre, cela va sans dire. Mais étant 
homme et donc sûr de soi, quand tout va bien on oublie vite, très vite le 
pourquoi des rappels à l’ordre…mais Marie, elle, n’oublie pas celles et ceux 
qu’elle veut maintenir hors des périls du quotidien. Il m’est arrivé, au cours 
de ma vie professionnelle d’échapper à des situations qui auraient pût avoir 
des conséquences dramatiques pour moi ; certains prononceraient le mot 
chance, mais pour moi le mot chance n’est pas un mot mais plutôt un 
prénom, très joli d’ailleurs : Marie. Oui je reste persuadé qu’elle sait veiller 
sur nous, malgré nos écarts, lorsqu’un danger nous guette. C’est bien là le 
rôle d’une Mère. 
 

 
Arrivé à Saint Laurent sur Sèvre 
en Juillet 2016, j’ai appris à 
découvrir cette charmante 
commune, tout d’abord au cours 
d’une marche alors qu’un peu 
égaré, un frère de St Gabriel, le 
frère Jean, s’est trouvé là ! Eh oui 
à y bien réfléchir, la vie est bien 
faite, n’est-ce pas ! Puis au fil du 
temps je me suis intégré à la vie 
paroissiale et communale, 
différentes associations, équipe 
liturgique, le Centre Spirituel de la 
Sagesse etc. Pour finalement 
prendre la décision d’arriver à la 
consécration. 
 
Cette consécration a été pour moi 
une suite logique de mon retour à 
la foi… La Vierge Marie m’apparaît 
comme un guide naturel depuis 

longtemps, quand bien même je ne m’en suis pas toujours rendu compte 
par le passé. Cette démarche lors de la journée du 23 Mars, à pu, lors de 
l’écoute des différents témoignages des autres postulants à la consécration, 
me faire comprendre, une fois de plus, quelle peut être l’importance de la 
Très Sainte Vierge Marie, pas toujours perceptible d’une manière « 
physique », mais ô combien réelle dans nos vies quotidiennes… Et puisque 
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Marie est le chemin qui mène à son Fils, eh bien il suffit de lui emboîter le 
pas et de marcher allègrement, à notre rythme, en toute confiance sur cette 
voie mariale. 
 

Camille 
 

« … pour moi le mot chance n’est pas un mot mais plutôt un prénom, très joli 

d’ailleurs : Marie. Oui je reste persuadé qu’elle sait veiller sur nous, malgré nos 

écarts, lorsqu’un danger nous guette. C’est bien là le rôle d’une Mère. » 

 
 
 
 

NEUVAINE DE LA FÊTE DE LOUIS-MARIE DE MONTFORT 
 
 

 
 
 
 
PASSOS, Brésil - Le Grupo Amigos de Montfort - (GAMO) de la paroisse 
Saint Louis-Marie de Montfort de Passos, au Brésil, a pris l’initiative d’une 
neuvaine avant de célébrer la fête de Saint Louis-Marie de Montfort, le 28 
avril 2019. 



Pg. 13 
 

Jésus Vivant en Marie – no. 14, juin 2019 
   

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
La neuvaine animée par le GAMO “Mirim” 
(branche pour adolescents) et le GAMO 
“Adulto” (branche pour adultes) avait pour but 
d’animer la vie de toute la paroisse. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Pour présider la célébration de 
ces neuvaines, plusieurs 
prêtres ont été invités à 
explorer le thème général de la 
neuvaine qui insistait sur “la 
beauté initiale de l'homme qui 
donne de l'espoir pour vivre 
dans la sainteté”. 
 

Adriana ORLANDI 



Pg. 14 
 

Jésus Vivant en Marie – no. 14, juin 2019 
   

 

Célébration de la fête de saint  
Louis Marie de Montfort à Kibeho-Rwanda 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
KIBEHO, Rwanda - Une belle célébration liturgique a réuni les membres du 
groupe Indabo za Mariya (Fleurs de Marie) et les pèlerins venus des 
diocèses du Rwanda et des autres pays à Kibeho (lieux des apparitions de 
la Vierge Marie 1981-1989) ce 28 avril 2019.  
 
Les membres du groupe Indabo za Mariya effectuent régulièrement un 
pèlerinage à Kibeho chaque dernier dimanche du mois. L’heureuse 
coïncidence a fait que cette année le dernier dimanche tombe le 28 avril.  
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Ils étaient plus d’une centaine dont dix-huits nouveaux (dix jeunes et huits 
adultes) à faire ou à renouveler leur consécration à Jésus par Marie selon la 
méthode du Père de Montfort. 
 
La préparation avait commencé au mois de février 2019. Ils se retrouvaient 
presque tous les weekends pour recevoir des instructions. Une sœur 
Militante de la Sainte Vierge, un Père Montfortain et un Frère de Saint 
Gabriel se sont relayés pour donner des enseignements préparatifs à la 
consécration.  
 

Fr. Jean Chrysostome Rurangirwa, fsg 
Animateur spirituel du groupe Indabo za Mariya 
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ORDINATION SACERDOTALE DE GHISLAIN 

EN BELGIQUE 
 
 
LOUVAIN, Belgique - Le dimanche 5 mai 2019, à 14h30, à Sint-
Pieterskerk, Louvain, le Diacre Ghislain Kavendivwa KASEREKA, smm a 
été ordonné par Mgr. Koen Vanhoutte, évêque auxiliaire de l'archidiocèse 
de Malines-Bruxelles. Après la célébration, les invités ont été 
chaleureusement accueillis à la réception offerte par la communauté dans 
la mairie de Grote Markt. 
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Ghislain, né le 2 janvier 1988 à Butembo, en République Démocratique du 
Congo, a fait son noviciat à Montfort-sur-Meu et a étudié la Théologie à 
Nairobi. Après avoir été ordonné diacre, Ghislain est envoyé pour la mission 
en Belgique. Il y est arrivé le 1er octobre 2018. 
 
Il est actuellement en train de s'adapter à une entité belge riche d’une 
longue tradition missionnaire-montfortaine. Il dit à ce propos : « A propos de 
la richesse montfortaine-missionnaire qui, dans la tradition de l’entité belge, 
a une longue histoire à ce jour, les œuvres mariales occupent une place 
visible. Dans le cadre de la mission que j’intègre ici, les efforts pour 
apprendre de nouvelles choses doivent continuer à m’animer. Nouveau 
pays, nouvelle culture, nouveaux confrères ! L’urgence d’adaptation s’avère 
indispensable. Actuellement je me focalise sur la langue néerlandaise et 
mon apprentissage de cette nouvelle langue est prometteur. Avec l’aide du 
Seigneur Jésus et l’intercession de Marie sa mère, rien n’est impossible. » 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Père Ghislain, félicitations pour cette grâce immense de Dieu, bonne 
continuation dans ton chemin pour suivre Jésus-Christ sur les traces des 
pauvres apôtres, avec notre frère toujours en mission : Louis-Marie de 
Montfort. 
 

Arnold SUHARDI, smm 
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FÊTE DE LA BIENHEUREUSE  

MARIE-LOUISE DE JÉSUS 

 
 
SAINT LAURENT-SUR-SÈVRE, France - Le 7 mai 2019, l'Église a célébré 
la fête liturgique de la Bienheureuse Marie-Louise de Jésus, cofondatrice 
des Filles de la Sagesse. 
 
Pour célébrer ce jour spécial de sa naissance et de son baptême, autour de 
sa tombe dans la basilique, et à cette date-là, les 24 participants à la 
session de Formation Internationale Montfortaine (FIM), se sont réunis avec 
leurs animateurs. Cette session FIM à laquelle participent actuellement les 
membres de trois congrégations montfortaines et leurs laïcs collaborateurs 
est en cours du 15 avril au 26 mai 2019, à Saint Laurent-sur-Sèvre. 
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Le P. Olivier Maire, qui a délivré une réflexion pendant cette Messe, a 
notamment déclaré que les existences de Marie-Louise et de Louis-Marie 
sont indissociables. Le fait qu'ils sont enterrés côte à côte est une 
expression symbolique de cette union spirituelle-missionnaire inséparable. 
 
Marie-Louise a été déclarée Bienheureuse le 16 mai 1993 par le pape 
Jean-Paul II. Le 19 septembre 1996, le même pape est venu à Saint-
Laurent-sur-Sèvre pour un pèlerinage aux tombeaux de Saint Louis-Marie 
de Montfort et de la Bienheureuse Marie-Louise de Jésus. 
 
 
 

CONNAÎTRE MARIE-LOUISE DE JÉSUS 
 
 

7 mai 1684: elle est née et baptisée le même jour à Poitiers. 

 

Fin novembre 1701: elle rencontre Louis-Marie de Montfort. 

 

Décembre 1702: Marie-Louise entre à la maison des pauvres (hôpital 

général) de Poitiers et est acceptée dans l’association "Sagesse". 

 

25 mai 1707: Marie-Louise devient économe. 

 

22 août 1715: voeux religieux de Marie-Louise. 

 

28 avril 1759: elle expire son dernier souffle à St Laurent-sur-Sèvre en 

disant: "Mon Seigneur et mon Dieu ...". 
 
 
 

"Mon Seigneur et mon Dieu ..." 
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Savoir. 
 
 
Savoir ouvrir son regard, 
Quand, dans la pénombre du soir, 
La solitude du trottoir 
Devient soudain désespoir. 
 
Savoir ouvrir grand son cœur, 
Quand, partout vit la douleur. 
Quand sur les joues sont les pleurs, 
Qui jamais ne seront fleurs. 
 
Savoir ouvrir grand ses bras, 
Quand, malgré l’été, le froid 
Saisit et devient trépas, 
Faisant résonner le glas. 
 
Savoir ouvrir grand ses sens, 
Quand la froide indifférence, 
N’est qu’une lâche insouciance, 
Devant cette dégénérescence. 
 
Savoir, malgré la douleur, 
A tous offrir du bonheur, 
Pour redonner à ces cœurs 
L’éclat d’un bouquet de fleurs. 
 
                                                 Elli-Mac. 
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